



COLAPSARON

IMPONGAMOS NUESTRA SALIDA

La continuidad de De la Rúa y de Cavallo ya está siendo cuestionada por el FMI y la banca norteamericana.

El Tesoro y los bancos yanquis están reclamando la declaración de quiebra de la Argentina.

La burguesía local y sus "grupos productivos" conspiran en las sombras para imponer una sucesión política en sus propios términos. El PJ ya habla de convocar a una asamblea de las dos cámaras para votar a uno de los suyos para Presidente.

La parálisis económica que han provocado las medidas de congelamiento financiero ha sido el golpe de gracia para el gobierno.

Todos los sectores capitalistas temen ahora una explosión popular.

La ven venir de la mano de los 20.000 trabajadores que marcharon en Córdoba contra De la Sota y de los miles que salieron a enfrentar al gobierno represivo de Sobisch en Neuquén. También perciben los signos de ella en la ocupación de Zanón y del edificio Costanera de Telecom por sus trabajadores, y en las movilizaciones de los compañeros de Emfer y de Aceros Bragado.

La avizoran en la movilización del miércoles 28 de noviembre de los trabajadores de la cultura, en la de los docentes universitarios y en la de los trabajadores del Colón que echaron a Renán. La ven en la caída espectacular de Franja Morada en el movimiento universitario.

La ven venir por sobre todo en los piqueteros, que el miércoles 5 movilizaron a cinco mil

compañeros en la Capital, por iniciativa del Polo Obrero y del MTR, entre otras organizaciones.

Para las masas, la situación no podría ser más límite, cuando se sabe que la desocupación ha llegado al 20% y que ahora ya ni pueden disponer de los salarios.

El apoyo de la UIA a las medidas de Cavallo ha dejado sin "aire" a las burocracias sindicales que venían apostando a un Frente Nacional con los "grupos productivos".

Después de una larguísima tregua, Moyano plantearía ahora un paro nacional, que de nuevo sería aislado y sin planteamiento político. La CTA insiste con su "consulta" cosmética cuando la situación social y el régimen político se derrumban.

No se puede esquivar la crisis de poder. Las alternativas en debate son exclusivamente las de la burguesía. Hay que establecer la alternativa de la clase obrera y los piqueteros. Hay que "terciar" en la crisis, explotando a nuestro favor las contradicciones de nuestros enemigos de clase, no sometiéndonos a unos con el pretexto de oponernos a los otros.

Fuera De la Rúa-Cavallo. Asamblea Popular Constituyente, libre y soberana.

Huelga general.

Por un Congreso de bases y piquetero de todos los trabajadores y sus organizaciones.

Cese del pago de la deuda externa. Nacionalización sin pago de los bancos y AFJP. Control obrero de la producción. Reestructuración del país sobre nuevas bases sociales.

FUERA DE LA RUA-CAVALLO

ASAMBLEA CONSTITUYENTE

GRAN FIESTA
POPULAR

DOMINGO
16
DICIEMBRE

Todos al
PICNIC
PARQUE PEREYRA IRAOLA

PARTIDO OBRERO

VAYAMOS CON TODO A LA HUELGA GENERAL

FRENAPO, CTA, IZQUIERDA UNIDA

La Pobreza del Frente Nacional

Pablo Rieznik

Los "modelos" están de moda. Los economistas y sociólogos que ordenan la producción teórica del Frente Nacional de la Pobreza y que militan en las filas del ARI, del CTA o de Izquierda Unida, tienen el suyo. Es para demostrar que se puede financiar una subsidio de 380 pesos por mes a los jefes de familia sin trabajo, más 60 pesos de asignación familiar por cada hijo. Para esto imaginan la reasignación de partidas presupuestarias y la eliminación de algunas exenciones al impuesto a las ganancias. Aun sin este último recurso presupuestario, el mentado modelo supone que el incremento del consumo proveniente del propio subsidio crearía una fuente de ingresos tributarios que acabaría por autofinanciarse.

Pedagogía y algo más

Los detalles técnicos del asunto no importan aquí. Es claro que sacando con un impuesto un poquito de aquí y poniendo un poquito de dinero allá se puede construir un ejercicio matemático para ilustrar el nivel de concentración de la riqueza y la disparidad de ingresos. El peligro es reducir los antagonismos sociales a un problema... de impuestos. La cuestión impositiva es ciertamente un problema mayúsculo, y lo ha sido históricamente. Pero a nadie se le ocurriría convertir a la historia en un problema tributario.

Los grandes antagonismos sociales se resuelven precisamente en batallas por el poder, en el desplazamiento más o menos violento de las viejas clases dominantes. En la concepción del Frenapo, en cambio, las cosas se presentan patas para arriba. Lo fundamental en la propuesta difundida sobre el "seguro de empleo" es la pretensión de que podría resolverse el problema de la pobreza apelando a la ingeniería tributaria y fiscal sin alterar las relaciones sociales de explotación. Se trataría, según sus autores, del pasaje de una variante de capitalismo prebendario, corrupto, desregulado, etc., a otro que se imagina compatible con la solidaridad, la participación y... la erradicación de la pobreza. El subsidio sería así una suerte de piedra filosofal. Por esto mismo se trata de un "frente nacional", es decir, que une a todas las clases sociales del país.

La piedra filosofal

En esto reside lo que los ideólogos del Frente consideran su mérito fundamental: superar el horizonte de la lucha de clases y no plantear la eliminación de la pobreza en los términos de una revolución social sino al revés, de un compromiso entre los obreros y los capitalistas. Este planteamiento fundacional del Frente condiciona la propia reivindicación: los 380 pesos del seguro de desempleo sólo serían para los jefes de familia —que sólo son un 25% de los desocupados— y muy alejado del salario mínimo para cubrir las necesidades elementales de una familia trabajadora (1.200 pesos). Así, sus mentores suponen que es compatible con una reactivación capitalista de la economía, es decir, con lo que estiman serían las condiciones de explotación necesarias para el capital. Por eso mismo, el Frente es "contra la pobreza... por el trabajo y la producción", lo que quiere decir que su finalidad estratégica es recobrar la "normalidad" del capital en crisis.

Por otra parte, la enunciación genérica de "trabajo... y producción" es de por sí engañosa. Porque los productores son los trabajadores y la distinción sólo sirve para hacer pasar la idea de que un patrón "produce" por el sólo hecho de detentar un derecho de propiedad sobre los medios de producción expropiados a los primeros.

Pobres y desocupados

No menos notable es que el Frente de martras se concentre en resolver con un seguro de empleo el problema... de los "pobres". ¿Por qué

"La UIA nos apoyó... para estatizar su deuda"

Claudio Lozano, economista de la CTA, admitió sin tapujos sus ilusiones en la Unión Industrial en el programa radial "Detrás de las Paredes" que conduce el periodista Gerardo Yomal.

Ante la pregunta de si la CTA tiene algún punto de acuerdo con la UIA, Lozano respondió: "En realidad, Ignacio de Mendiguren habla enarbolado un discurso interesante hasta estas medidas (estatización de deuda privada, PO). A partir de ellas ha comenzado a virarlo: *extrañamente* (sic) (...); pareciera que frente a esta estrategia de liquación de pasivos el cambio de discurso ha sido muy significativo. O sea que, sinceramente, me parece que (...) el discurso de Mendiguren ha sido una presión interesante para negociar un espacio de decisión dentro de la política local, pero no un planteo serio para profundizar un rumbo distinto".

Ante esta respuesta, el periodista insis-

tió: "¿Entonces de ninguna manera le pondrías el calificativo de *progresista* a Mendiguren y a la UIA?"

La respuesta de Lozano fue: "Yo creo que Mendiguren, en su momento, apoyó incluso la propuesta nuestra. El problema es que los discursos que se han venido planteando luego de las últimas medidas no conciden con lo que él venía planteando. Me parece que no hay una coherencia (sic) y creo que esto tiene que ver con el universo de representados que, en todo caso, él expresa. Evidentemente, parecieran haber encontrado un espacio de articulación con la propuesta oficial".

Lozano reconoce las ilusiones de la CTA en Mendiguren y la UIA, y que ese "frente único" le sirvió a la gran patronal de Techint, Arcor, Fiat para negociar con Cavallo la estatización de las deudas privadas (liquación de pasivos) que pagaremos todos los trabajadores.

no se los denomina directamente desocupados? La razón es que esto implicaría un atisbo de análisis en la dirección correcta. Porque *desocupado* es una denominación conceptualmente muy distinta a la de *pobre*. La palabra misma —desocupado— sólo adquiere un significado preciso en el siglo XX. En el siglo XVIII, el término todavía no existía como tal: se denominaba *pobres*, *indigentes*, *mendicantes* a las personas que no podían subsistir sin apelar al socorro privado (de la Iglesia por ejemplo) o público (con recursos estatales). Las expresiones señaladas designaban, en consecuencia, la incapacidad de los individuos que no podían satisfacer por sí mismos sus necesidades y no la privación de trabajo o empleo.

Curiosamente, sin embargo, el análisis de los frentistas nacionales pretende "agrijorarse" volviendo a las categorías de una época pretérita: ya no se habla de desocupados sino de pobres, de indigentes, de miserables, de excluidos. Junto a este retroceso teórico aparece también en escena el socorro privado con la Iglesia o el socorro público en sus diversas formulaciones y que los frentistas alientan piadosamente, como se revela en la visita que realizaron semanas atrás al Episcopado. Este es el modelo del Frente Nacional. Una especie de filantropía, que nunca deja de ser un ejercicio más o menos cínico de la hipocresía. Es como se expresa en la política del Vaticano en lo que respecta a su "opción preferencial por los pobres" o en los documentos del Banco Mundial, que abundan hasta el hartazgo en la "lucha contra la pobreza".

La "pobreza" es hoy, sin embargo, el mote encubridor de la miseria social provocada por el capitalismo. Los "pobres" no son, *sin embargo*, discapacitados para el trabajo, sino fuerza de trabajo, fuerza productiva social desahuciada por el capital. Desde el punto de vista oficial, se registra a las familias que subsisten con un ingreso por debajo de un determinado límite (y que en la actualidad es de 480 pesos para el caso tipo de matrimonio con dos hijos). Por lo tanto, buena parte de las familias con trabajo, dados los salarios de hambre, son también pobres a pesar de que están excluidos del "seguro de empleo". El problema, entonces, es la explotación capitalista, un tema que jamás es abordado como tal en los textos del Frente Nacional.

Descomposición capitalista

La magnitud que ha alcanzado la desocupación en el mundo (según las estadísticas de las Naciones Unidas, afecta a una proporción que cubre entre el 30% y el 40% de la población del planeta) es una manifestación de la relación social capitalista... pero en des-

composición. El capital no puede ya garantizar la explotación del trabajo y la producción asalariada. La degradación contemporánea del "mundo del trabajo" es indisoluble de la degradación del capitalismo, en su más alto grado de desarrollo; pues revelan un agotamiento de la relación social.

El Frente Nacional reclama *Trabajo y Producción*, pero el capital sólo da trabajo bajo una forma específica que se identifica con la explotación del trabajador, con la expropiación de las condiciones de su actividad y de los resultados de esa actividad. El fin es la valorización del capital y no la expansión del horizonte vital humano. El capital, entonces, no puede dar cuenta del universo productivo que ha creado.

ESTATALES Y DOCENTES

Buenos Aires: "Consulta popular"... para desmovilizar

Faltando dos semanas para la realización de la "consulta popular", las directivas de ATE, CTA, Ctera y Suteba han dado por terminado el año.

Es lo que ha quedado en claro en La Plata, cuando la CTA local "desconvocó" una marcha a la Casa de Gobierno... después de que el intendente ruckaufista de esa ciudad, Julio Alak, diera su apoyo verbal a la "consulta popular".

Frente a esta deserción, la movilización estatal y docente está siendo organizada por los "autoconvocados".

En La Plata, 700 docentes y estatales autoconvocados marcharon a la Casa de Gobierno a pesar de que la CTA la había "levantado". Fue masiva la presencia del Hospital San Juan de Dios. También hubo compactas columnas del Consejo de la Familia, de Educación y de Estadística. Los oradores reclamaron un plan de lucha estatal unificado por la derogación de la Ley de Emergencia que pataconiza y destruye el salario, y contra la municipalización privatizadora.

En San Miguel, José C. Paz y Malvinas Argentinas, en la zona norte del Gran Buenos Aires, y frente a la parálisis del Suteba local, las coordinadoras de autoconvocados docentes han tomado en sus manos la lucha. Preparan una asamblea docente conjunta de los tres distritos y una marcha al Concejo

El carácter específico de esta explotación del trabajo humano permite el entendimiento del fenómeno empleo-desempleo, no como un antagonismo irreductible o excluyente, sino como la expresión de un fenómeno único e indisoluble.

Política

Los teóricos del Frente Nacional vienen de una tradición política que siempre fue hostil a la lucha de clases. En el pasado, no obstante, sus frentes nacionales se planteaban "por la liberación", "por la emancipación nacional" y hasta por alguna forma de "revolución". Ahora, con la completa fundición del peronismo, han quedado desnudos. Operan con conceptos vacíos e inútiles, políticamente reaccionarios y antiobreros.

La lucha por un subsidio al desocupado, así como cualquier reivindicación salarial, sólo tiene sentido como parte de la defensa social de los trabajadores, como un aspecto de la lucha contra la explotación capitalista. Pero para esto debe ser una lucha, procesarse con los métodos propios del movimiento obrero, con sus huelgas, su acción directa, sus cortes de ruta, etc. Es lo que hacen los piqueteros, aun cuando pelean por los podridos 'planes Trabajar' de 120 pesos.

El "seguro de empleo" del Frente Nacional es concebido como el resultado de una tarea parlamentaria, de una papeleta que habilite una Consulta que con el tiempo se transforme en un proyecto de ley que quede sujeto al Congreso trucho de la Alianza y el PJ. No es una lucha sino una receta (inviable). Con el "seguro de desempleo" se quiere recomponer un capitalismo "productivo". Con el voto por la "consulta popular" se postula avanzar hacia una democracia "participativa". Siempre sobre la base social y política del régimen existente. La revolución social contra la explotación moderna ha sido también convertida en su opuesto perfecto: el sostenimiento del orden reinante. Es la pobreza... del Frente Nacional

Deliberante de San Miguel. También los médicos y trabajadores del Hospital Mercante están en pie de guerra.

Incluso en las regionales de Suteba dirigidas por la oposición, como en la de Esteban Echeverría-Ezeiza, surgen las iniciativas de lucha de las propias escuelas, como el corte de la ruta 4 en "9 de abril".

Otro fenómeno de la movilización es la creciente participación de los padres. Una asamblea de docentes y padres de la Escuela N° 17 de Tristán Suárez resolvió movilizarse al country donde vive Ruckauf; el Suteba de Echeverría y las escuelas de la zona marcharon junto a los padres para entregar un petitorio que reclama también trabajo para los desocupados.

El "escrache" a la presencia de Chiche Duhalde en el Teatro Argentino, votado en un muy caliente plenario de delegados de ATE, reunió 700 compañeros. Distintos delegados reclamaron un plan de lucha nacional y la convocatoria de la III Asamblea Piquetera Nacional: "ATE, no se escucha, queremos plan de lucha".

Realizado en base a informes de Daniel Rapanelli (La Plata), Silvia Cuyúa (Esteban Echeverría-Ezeiza); Daniel Sierra (Malvinas Argentinas) y Roberto Gellert (Florencio Varela)

Editorial



COLAPSARON

El gobierno ha declarado el estado de pre-quebra del sistema bancario. Las restricciones sobre los depósitos equivalen, efectivamente, a una convocatoria de acreedores. Los damnificados son, por supuesto, los ahorristas y los trabajadores.

El derrumbe bancario es la consecuencia más o menos natural de la desvalorización de la impagable deuda pública; los depósitos y los aportes previsionales son, respectivamente, las contrapartidas de los títulos de deuda en manos de la banca y de las AFJP. La deuda externa ha llevado a la confiscación del ahorro nacional.

Que la bancarización absoluta de las operaciones comerciales pueda contener la quiebra financiera, es un salto a la fantasía. La bancarrota no es el resultado del retiro de los depósitos sino de la

crisis industrial y comercial, es decir, del derrumbe de los negocios capitalistas. La bancarización le cierra la puerta de escape a los depositantes. Los grandes capitales, sin embargo, tuvieron toda la oportunidad para sacar del país cerca de 20.000 millones de dólares.

El secuestro virtual de los depósitos en los bancos es un golpe de muerte a la cadena de pagos; nadie estará dispuesto a enajenar un valor o patrimonio a cambio de un depósito de destino incierto. La convocatoria de acreedores para salvar a los bancos, lleva a la parálisis económica. En estas condiciones, el canje de deuda en el mercado local queda suspendido en el aire y el canje externo no tiene perspectiva. La cesación de pagos deberá ser declarada formalmente.

Las nuevas medidas incorporan un control de cambios que ha sido saluda-

do con euforia por el progresismo porteño, pero que se encuentra en total contradicción con la simultánea dolarización monetaria y que deberá provocar, por lo tanto, una parálisis del comercio internacional.

Está claro, entonces, que el régimen económico ha colapsado. Será seguido por el colapso del régimen político. ¿Qué pueden aportar, en este marco, las alternativas sucesorias? Ni la Alianza ni el peronismo tienen condiciones de reconstruir el arbitraje político que más que nunca debería cumplir el Estado bajo el capitalismo; el Congreso nacional recién elegido quedará expuesto como un cero a la izquierda. Una sucesión de gobiernos débiles agravará aún más las penurias económicas de los trabajadores. El arbitraje fuerte de un caudillo político o de un go-

bierno homogéneo no están a la vista.

A la luz de los acontecimientos queda en claro el acierto de la perspectiva que hemos planteado durante más de un año a favor de una Asamblea Constituyente soberana. Asumirá un gobierno deliberativo, que reunirá los poderes legislativo y ejecutivo y tendrá un poder ilimitado. Este gobierno podrá atacar a fondo la crisis, que pasa por cesar el pago de la deuda usuraria, nacionalizar el sistema financiero y de AFJP, aumentar salarios y jubilaciones y repartir las horas de trabajo; en definitiva, reconstruir el país sobre nuevas bases sociales.

Jorge Altamira,
diputado de la Ciudad
por el Partido Obrero
(Colaboración para *Página/12*, 3/12)

El Tesoro yanqui exige el "default"

Las medidas recientes de Cavallo han logrado algo que se creía imposible: que en una economía en depresión los vendedores se retiren del mercado. Como el destino de los depósitos bancarios es incierto, nadie quiere entregar sus mercancías si no es a cambio de efectivo. Esto explica la extraordinaria parálisis económica que han provocado las medidas de control financiero y que han sido apoyadas por la burguesía "productiva" y el Frenapo. También explica esto el auge de los "patacones", los cuales tienen sin embargo el límite insalvable de que sólo sirven para saldar impuestos.

Otra de las contradicciones espectaculares del "Cavallazo" es que el congelamiento de los depósitos transfiere al Banco Central la única posibilidad de crear crédito, mientras que al mismo tiempo, le quita este recurso al dolarizar el sistema financiero. Tapa un agujero en un lado y provoca un cráter en el otro.

Por otro lado, si se mantiene la negativa del FMI a conceder los 1.260 millones de dólares, se precipitará la declaración de bancarrota de la Argentina y una reestructuración forzada de la deuda externa. La consecuencia principal sería la quiebra de una parte de la banca local y el debilitamiento de los bancos españoles. Por eso, el "default" es impulsado por gran parte de la banca norteamer-

ricana y el Tesoro de Estados Unidos.

Las contradicciones mortales entre los capitalistas son un componente inevitable y explosivo de cualquier gran crisis capitalista. Precisamente porque obstaculizan este desenlace de la crisis, una parte de la banca yanqui critica los "controles" impuestos por Cavallo. Ahora están reclamando el derecho para sus clientes de retirar los depósitos, lo cual piensan solventar con fondos del exterior (*Página 12*, 5/12). Esto, claro, provocaría la quiebra de sus rivales en situación diferente. Esto explica mejor que nada por qué varios dirigentes del Frenapo apoyan el "Cavallazo" del último fin de semana.

Al mismo tiempo, una fracción de la burguesía local (Techint) reclama una fuerte desvalorización del peso para exportar. Pero, aunque esto podría recomponer los beneficios de los exportadores, de ninguna manera haría aumentar las exportaciones o el valor que ellas agregan a la producción nacional. Los mayores beneficios irían a parar a cuentas en el exterior.

Lo que surge de todo esto es que bajo la dirección de la burguesía no es posible una salida de la crisis que no se descargue sobre los trabajadores. Esta cuestión elemental es la que no entienden los "izquierdistas" locales que hablan de "redistribuir los ingresos", y que son los más empeñados en negar la cuestión del poder.

En el Frenapo apoyan el "Cavallazo"

Jorge Altamira

No bien se conocieron las medidas de congelamiento financiero, hubo un banquero que salió con los tapones de punta a apoyarlo: Carlos Heller, gerente general de Credicoop, miembro del Instituto Movilizador, auspiciante y visitante asiduo de los programas de Aliverti y, por último, miembro del Frenapo, que impulsa la "consulta popular".

"No comparto la idea —dijo el banquero "progre"—, que se trate de un congelamiento (de los depósitos), sino que se trata de lograr que no haya fuga del sistema" (¡ah!). Pero no sólo esto, porque además "se quiere dar definitivamente un paso muy fuerte en el sentido de blanquear al máximo la economía, evitar la evasión y mejorar la recaudación" (*La Nación*, 2/12). ¿Qué tal? ¿Cavallo en el gobierno; Frenapo y el Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos en el poder?

Es obvio que la opinión de Heller está dictada por sus intereses de clase de banquero. En los momentos decisivos, esos intereses le dictan las opciones "ideológicas". Pero ésta es la clase de "aliados" que la CTA ha elegido para la "consulta popular". Heller parece estar de acuerdo con el subsidio de 380 pesos para jefes de familia desocupados, siempre que no arruinen el "paso muy fuerte" dado por Cavallo.

Heller, sin embargo, no está solo porque igual que él opina un frenapista de último momento, Aníbal Ibarra. Para el intendente porteño, pero por sobre todo jefe máximo del Banco Ciudad, "las medidas... tienen aspectos positivos, porque limitan la fuga de capitales al exterior y promueven forzosamente el blanqueo y la bancarización" (*Página/12*, 5/12).

Lo que estos planteamientos dejan en claro es que el Frenapo apoya el rescate capitalista del sistema bancario. No solamente lo hace forzado por la amenaza de bancarrota sino también en defensa de los banqueros locales frente a la exigencia de una parte de la banca extranjera para que se declare el "default". El enfrentamiento entre "loca-

les" y "foráneos" tendría una expresión inminente en el alejamiento del Banco Galicia de la ABA y su ingreso a Abappra (donde están el Credicoop y el Ciudad). Sólo haría falta, ahora, que Escasany ingresara al Frenapo; después de todo, él e Ibarra ya hicieron frente común en la reciente conferencia de la Unión Industrial.

El ala "jacobina" del Frenapo no opina muy diferente de Ibarra y Heller. Claudio Lozano, de la CTA, también califica a las medidas de Cavallo de "imprescindibles", aunque denuncia su "bastardeo", por la adopción simultánea de la "dolarización" (*Página/12*, 5/12). Saluda el "control de cambios" y las "medidas restrictivas financieras", pero escamotea que responden a un salvataje en beneficio de los banqueros, tanto "locales" como "extranjeros". No ignora, sin embargo, que la "dolarización" es un compromiso de última instancia para que los "extranjeros" y el FMI no provoquen el "default" y la devaluación, los cuales harían fracasar las medidas "imprescindibles" tan caras a Lozano y descargarían la crisis financiera principalmente sobre la banca "local". Cuando reprocha a "las medidas", "el modo de resolver conflictos... por rentas extraordinarias (entre) las fracciones del poder económico", simplemente oculta que algunas de ellas están en el Frenapo o tienen compromisos con ese "poder".

Lozano plantea resolver la crisis con métodos, no anti-capitalistas, sino capitalistas, es decir que preserva el orden existente con medidas fuera de lo corriente, como acaba de hacer también Cavallo. Por eso no plantea una medida "nacional" por excelencia, la estatización sin pago de los bancos y el cese del pago de la deuda externa. También por eso defiende los "instrumentos" de Cavallo, pero "puestos al servicio de una estrategia que potencie el uso del peso desvalorizando la economía nacional". Pero la desvalorización de la economía nacional significaría una redistribución regresiva del ingreso mundial, en perjuicio de Argentina, y lo mismo dentro del país contra los salarios.

En esto concluyen los defensores de la redistribución del ingreso.



FUERA DE LA RUA-CAVALLO
POR UNA ASAMBLEA POPULAR CONSTITUYENTE

SALTA

PARA VENCER EL FRAUDE EN ADP

Votar masivamente a la Rosa

Marcelo Guerrero*

La tendencia al voto a la oposición, que comienza a imponerse en toda la provincia, está llevando a Virgilio Choque, secretario general de la ADP, a montar el mayor fraude de la historia del gremio docente salteño. Cuenta para ello con el respaldo del gobierno provincial.

La Junta Electoral ha incluido en la mesa de votación por correo -estatutariamente destinada a la votación de los maestros de las zonas rurales- a muchos centros urbanos, como Pocitos, Aguaray, General Mosconi y Chicoana. Ya en anteriores elecciones, el voto por correo ha servido para manipular las elecciones.

En la Lista Rosa hemos recibido denuncias de que, faltando un mes para la fecha de las elecciones, en algunas escuelas rurales ya se está votando por correo y que faltaban boletas de la Rosa. Hemos comprobado que personas ajenas a la Junta Electoral están retirando los sobres.

La Rosa está enfrentando el fraude con la movilización.

Los esfuerzos de la burocracia y el gobierno provincial para retener la ADP están siendo enfrentados en todos los terrenos. Sólo una participación masiva de la docencia, casi 8.000 afiliados, puede quebrar el fraude.

* Candidato a Secretario General de la ADP, por la Lista Rosa

Juramos los concejales del Partido Obrero

Por primera vez en el Concejo Deliberante de Salta banderas rojas poblaron los balcones del recinto. Las delegaciones que llegaron desde los barrios no pararon de alentar a Marcelo Saravia y Claudio del Plá, que juraron como concejales por la clase obrera y el socialismo.

La elección de autoridades confirmó las denuncias que nuestra bancada venía realizando. El justicialismo, en una componenda con el Partido Renovador, ha dejado sin participación en la dirección del cuerpo a la bancada del Partido Obrero, a la cual, por ser tercera fuerza, corresponde la vicepresidencia segunda.

Este hecho fue denunciado ante todos los medios en conferencia de prensa y en el re-

cinto como un atentado a la voluntad popular y como una forma de verticalizar la dirección del Concejo al intendente que se apresta a confiscar un mes de salario a los municipales.

El bloque del Partido Obrero votó en contra de la lista presentada por el oficialismo luego de haber señalado que se estaba siguiendo el mismo camino que recorrió el gobernador Romero en el último año al impulsar la persecución contra el Partido Obrero.

Vamos a la primer batalla con la discusión del presupuesto y presentaremos nuestro primer proyecto para garantizar el pago a los trabajadores.

Corresponsal

Después del triunfo, el Futrade se organiza

Después de la victoria que significó la obtención de los 116 planes que habían sido dados de baja, el Futrade está desarrollando una campaña para sostener la organización y la subsistencia de los compañeros de los barrios que sufren la enorme desocupación y las inundaciones.

Desde el lunes 26 ha establecido un comedor popular y se organizaron comisiones.

De la misma forma, el Futrade está exigiendo a la compañía eléctrica que cobre una tarifa social de cinco pesos.

Los compañeros del barrio sostienen la organización de los desocupados en la zona sur de Laferrere y acompañan los reclamos de los compañeros de los barrios Los Ceibos y Dorrego de González Catán, que se movilizaron el día 29 para reclamar por el hospital, la solución a las inundaciones y la defensa de la escuela pública.

Emiliano Fara

MAR DEL PLATA: TRIUNFO LA PLAZA DEL AGUANTE

Raúl Comparada

El martes 27 se levantó el campamento de Plaza San Martín con un triunfo de las organizaciones que sostuvieron la lucha durante nueve días: CCC, MTR, UVO y Coordinadora de Bosque Grande y zona (Polo Obrero).

Se confirmó la renovación de los 770 PEL nacionales que cayeron el 31 de octubre y la "palabra" de continuidad de los planes provinciales, por lo menos hasta enero (unos 4.000).

Este triunfo debe ser un trampolín, sobre todo, para consolidar la realización de la Asamblea Regional Piquetera de Trabajadores y Desocupados el próximo 8 de diciembre.



Secuencia fotográfica de la represión a los obreros de Zanon

PARO GENERAL POR Neuquén y asamb

Christian Rath

Neuquén concentra la crisis política general. Una movilización de más de 7.000 estatales, docentes, desocupados y trabajadores de Zanon recorrió las calles de la capital en repudio a las provocaciones y la represión de gobierno (MPN) contra las organizaciones en lucha y sus consignas: *No a los Lecops, provincialización de Zanon*. En el desenlace se resolvió, a propuesta de la CTA, una huelga por 96 horas.

Desde hace varias semanas la provincia está semiparalizada: la quiebra industrial y comercial no tiene tregua, la ley que debe habilitar la circulación de los Lecops está parada en la Legislatura por la crisis política, las movilizaciones crecen y suman nuevos protagonistas. El gobierno que prometió 10.000 puestos de trabajo (incluida la "exportación" de desocupados a España) está en caída libre y acaba de declarar la imposibilidad de pagar los salarios si no se "pataconiza" la provincia. El gobierno amenazó con imponer los Le

"La estatización de Zanon no es joda para nosotros"

Reportaje a Juan Orellana, integrante de la Junta Interna de Cerámica Zanon

PO: Juan, en tu intervención vos hiciste un llamado a la unidad con objetivos. Desarrolla ese concepto.

Juan: En Neuquén la clase obrera ha dado pasos importantes de unidad, pero creemos que la unidad tiene que ir más allá de la masa, porque los trabajadores tenemos proyectos, como es el caso de la estatización de nuestra fábrica. Esto no es joda para nosotros; acompañado de un plan de obras públicas donde se dé trabajo a los desocupados (escuelas, hospitales, etc.). De cada sector en lucha tiene que salir un proyecto.

En este camino el objetivo final es que los de abajo lleguemos al gobierno, un gobierno del trabajador, de la clase obrera. Ahora hay gobiernos de las patronales contra nosotros. Por eso digo: una unidad más allá de la masa, tiene que ser una unidad en función de algo.

PO: En la represión de Sobisch, vos fuiste uno de los apresados.

Juan: Repudio totalmente la represión. Fue un error de parte del gobierno y la policía; nos tuvieron como delincuentes, tirados en el piso; nos tiraron con balas de goma. Pero el pueblo demostró que está a favor nuestro, miles nos recibieron y abrazaron cuando salimos. Si tenemos que llegar a la pueblada para que esto se termine, lo vamos a hacer.

ZANON

Apoyemos el fondo de huelga

La lucha de Zanon que lleva 65 días con la planta ocupada por sus trabajadores ha planteado no sólo la defensa de los puestos de trabajo, sino que ha planteado una salida que se ha popularizado en la provincia: es la provincialización de la planta bajo control de sus trabajadores. Llamamos a sumarse a la construcción de un gran fondo de huelga y a constituir un comité con esta finalidad. Convertamos el fondo de huelga en una lucha del conjunto del movimiento obrero.

"Estatizar", también en el Cerro

PO: En estos momentos hay un conflicto muy importante alrededor del Cerro Chapelco...

Susana: Lo que está pasando allá con el Cerro es calcado con lo de Zanon (despidos, convocatoria de acreedores, etc.). Allá, el Cerro es lo que mueve todo el turismo y todas las fuentes de trabajo. Si el Cerro se cierra sería un parate para San Martín. Capozzolo dice que está produciendo déficit, cosa que sabemos que es mentira, porque vemos que están moviendo mucho dinero, se siguen construyendo cabinas, hoteles de millones de pesos. Vemos la riqueza en que viven unos pocos, comparado con la miseria que vivimos la mayoría.

PO: ¿Qué salida impulsan ustedes con respecto al Cerro?

Susana: La salida sería que el Cerro lo manejen los trabajadores. Que el Estado se haga cargo de los impuestos y de mover las máquinas. Y que el trabajador controle. Está comprobado que todo lo construido lo hemos hecho los trabajadores, no los patronales. Capozzolo se lleva la plata, su ex esposa la despilfarra en Miami mientras nosotros estamos cada vez peor: hace casi cinco meses que no se cobra.

Lunes 10, 12 horas en Congreso

OLLA POPULAR Y ACTO

FUERA DE LA RÚA-CAVALLO YA • DESPROCESAMIENTO DE LOS LUCHADORES • BASTA DE AJUSTE

Partido de la Liberación - Patria Libre - Partido Obrero - MST - Piquete Socialista - MTD - CTD Anibal Verón - MUP - Centros de estudiantes de UBA y La Plata, y organizaciones de Derechos Humanos.

96 HORAS

Huelga general le piquetera

ops a través de un decreto. El Superior Tribunal de Justicia restringió el fuero sindical, un juez abrió una causa por coacción agravada a un dirigente estatal y bandas del gobierno asaltaron el local de Aten Centenario, una seccional docente dirigida por la izquierda. Casi al unísono, los 380 trabajadores de Zanón recibían sus telegramas de despido, la empresa se declaraba en convocatoria de acreedores y el gobierno preparaba el envío de la Gendarmería para desalojar la planta. Cerámica Del Valle, otra planta recuperada por los trabajadores ceramistas de manos de la burocracia, cerró en esas horas sus puertas.

Esta operación pretendió ser coronada con la represión a los trabajadores movilizados de Zanón, que fueron golpeados, gaseados y cazados uno a uno —hubo más de veinte detenidos. Pero, como bien tituló el diario *Río Negro*: "El cierre de Zanón desencadenó una revuelta callejera" (1/12) que sumó a los estatales (con una carpa permanente frente a la Legislatura), a los docentes, a los desocupados, obligó a liberar a los presos y mucho

más que eso: propinó una derrota política al gobierno, que vio naufragar en horas su contraofensiva.

Una estrategia

"Pidieron por el derecho al trabajo y volvieron a reclamar por la quimera de la estatización de la planta cerámica", dice, también, el *Río Negro*. Sin embargo, la estatización de la empresa (fuerte deudora, por otra parte, del gobierno) podría ser la punta del ovillo de una reorganización económica racional, como eslabón de un plan de obras públicas que emplee a los trabajadores desocupados y desaloje la intermediación de la patria contratista.

Frente a la huelga general de 96 horas, llamamos a elegir comités de huelga y piquetes. Que el gobierno dé marcha atrás con los Lecops, pague los salarios adeudados e intervenga en Zanón. Un tercer aspecto es convocar a una Asamblea Piquetera Regional, que vote el programa de salida obrera ante la crisis.

La crisis y la intervención audaz de los trabajadores puede concretar las "quimeras".

PRONUNCIAMIENTO NACIONAL DEL ENCUENTRO DEL 2 DE DICIEMBRE EN LA FABRICA DE ZANON TOMADA POR LOS TRABAJADORES

Convocatoria Nacional URGENTE DESDE NEUQUEN

En la grave crisis del país, mes a mes se producen decenas de miles de despidos y suspensiones. Crece la masa de desocupados y los piqueteros vuelven a las rutas para mantener los planes Trabajar en La Matanza y en la zona sur del Gran Buenos Aires. Un pulpo como Telecom planifica despidos y rebaja salarial ante la resistencia de los trabajadores telefónicos que realizan marchas y tomas de edificios. En Córdoba, miles de compañeros estatales, municipales y de Luz y Fuerza se movilizan contra el ajuste y la privatización. En Río Turbio, los mineros ocupan la mina y dan una muestra de unidad defendiendo a los trabajadores contratados. En Río Negro, los docentes de la Unter resisten, al igual que en otras provincias, el atraso de los sueldos y el pago en Lecop. En Neuquén, los ceramistas de Zanón, recientemente reprimidos por la policía, luchamos por la estatización y la reapertura de la fábrica bajo control obrero y nos movilizamos junto a los desocupados neuquinos del MTD y los docentes y estatales contra el acuerdo Provincia/Nación, contra el ingreso de bonos en la provincia y el pago de salarios en Lecop. En el Alto Valle de Río Negro y Neuquén venimos avanzando y profundizando en la coordinación y unidad de las luchas en el camino de poner en pie una Coordinadora Regional.

Es una necesidad de todos unificar las luchas a nivel nacional y terminar con la tregua que las centrales sindicales le dan al gobierno de De la Rúa, Cavallo y su "concertación" con los empresarios de la UIA y los banqueros.

Por eso, desde Neuquén, en el Encuentro realizando en la fábrica Zanón, ocupada por los trabajadores, hacemos el llamado urgente a que se reúna ya la Asamblea Nacional de Trabajadores ocupados y desocupados con representación 1 cada 20, tal como quedó votado en la última Asamblea Piquetera en La Matanza. Allí podrán reunirse todos los movimientos de desocupados junto al cuerpo de de-

legados de Foetra Buenos Aires, mineros de ATE Río Turbio, cuerpo de delegados de Luz y Fuerza Córdoba, los docentes de Unter Río Negro, los ceramistas del SOECN y todas las comisiones internas y cuerpos de delegados que resisten, por medio de representantes elegidos democráticamente en asambleas en los lugares de trabajo. Allí también podrían sumarse los centros de estudiantes universitarios que han desplazado a la Franja Morada y quieran unirse a la clase trabajadora.

Exigimos la convocatoria a una Asamblea Nacional para terminar con la dispersión de las luchas que enfrentan el plan unificado del gobierno, los banqueros y empresarios, y donde se debata democráticamente medidas de lucha, en el camino de la huelga general hasta derribar al gobierno de De la Rúa-Cavallo. Y avanzar en un programa y una salida desde los trabajadores ocupados y desocupados frente a la crisis política, social y económica del país.

- Por la libertad de Emilio Alí y Raúl Castells y el desprocesamiento de todos los procesados por luchar.
- Contra la agresión imperialista al pueblo de Afganistán y Medio Oriente.

SOECN (Sindicato de Obreros y Empleados Ceramistas de Neuquén), Unter (Unión de Trabajadores de la Educación de Río Negro), MTD (Movimiento de Trabajadores Desocupados de Neuquén), Aten Centenario (Asociación de Trabajadores de la Educación de Neuquén), Delegados de Luz y Fuerza de Córdoba (Polo Obrero), Cues (Estudiantes secundarios), Agrupación Bordo Aten Plottier, Comisión de Solidaridad de estudiantes Univeritarios con la lucha de Zanón, Ce.Pro.D.H., trabajadores y delegados de fábricas de la alimentación, trabajadores automotrices, delegado docente de Suteba Matanza, MST, PO, PTS. En Clave Roja, y siguen las firmas de trabajadores, desocupados y estudiantes.

POR UNA NAVIDAD SIN CESANTES NI REBAJAS SALARIALES

Foetra lucha y triunfa

Sergio Szulman

La conciliación obligatoria dictada por el Ministerio de Trabajo por 15 días, a partir del lunes 3 de diciembre, selló un nuevo triunfo para los telefónicos de Foetra Buenos Aires al obligado a Telecom a dar marcha atrás con los 413 despidos, incluyendo los de algunos delegados. Aunque la empresa quiso alterar este desenlace, dando licencia e impidiendo el acceso de 40 trabajadores, la acción del sindicato impuso el reingreso a las tareas de 38 de ellos.

A la llegada del primer telegrama de despido, los trabajadores habían ocupado el Edificio Costanera de Telecom. Un día antes habían obtenido el pronunciamiento de la Legislatura de Buenos Aires contra los despidos y la rebaja salarial.

Ahora es Telefónica la que amenaza con el des-



pido de pasantes con más de 4 años de antigüedad —que son en realidad trabajadores en negro— en el sector de teleoperadores. La lucha no ha concluido.

Esta lucha repercutirá sobre todo el movimiento obrero. Foetra está dando un ejemplo frente al chantaje de "o bajamos los sueldos o los echamos".

CON LOS PROTAGONISTAS DE LAS PRINCIPALES LUCHAS DE LA REGIONAL

Se realizó el Tercer Congreso del Polo Obrero de la Capital

Con la presencia de delegaciones barriales, villeras y de sindicatos de la Capital, deliberó el 1º de diciembre el tercer Congreso del Polo Obrero de la Ciudad de Buenos Aires. Se destacó la concurrencia de una nutrida delegación de la Villa 31 bis de Retiro, quienes informaron sobre su lucha por la instalación del agua. La de los ocupantes de una casa de la calle Perón, que se organizan contra el desalojo. Intervinieron compañeros de Villa 21 y Villa 15, refiriéndose a la lucha por la recuperación de sus vecinales. Y los de Villa 1-11-14, Barrio Rivadavia y Almagro, organizados en coordinadoras de desocupados y por la vivienda. Los desalojados "del Aguante" de Bajo Flores denunciaron las maniobras del gobierno contra la radicación de las 80 familias. Los de "La Lechería" caracterizaron su triunfo parcial, la suspensión del desalojo por dos años, como un paso de su lucha hacia la solución definitiva de la vivienda.

Entre las delegaciones sindicales, Sergio Sosto, de la directiva de Foetra Buenos Aires, relató la gran movilización de los telefónicos contra los despidos en Telecom, que impusieron una resolución ministerial con la reincorporación de los despididos, mediante la ocupación de edificios. Delegados de Metrovías pusieron a debate su campaña por la recuperación de la jornada insalubre de 6 horas. Trabajadores del Colón resaltaron la lucha de este sector de municipales de la Ciudad, y delegados de la DGI, describieron su gran movilización contra los despidos y las próximas medidas de acción contra la privatización del organismo. Néstor Correa, secretario de AGDUBA, caracterizó el derrumbe de la universidad estatal, la resistencia de docentes, no-docentes y estudiantes, y propuso la redacción de una



carta abierta a todos los gremios y centrales obreras de la Capital, proponiendo impulsar en común un Congreso de delegados de base de la regional.

Néstor Pitrola, de la Mesa Nacional del Polo Obrero, encuadró todas estas luchas, junto a la gran ocupación de Zanón y la movilización de 20.000 trabajadores en Córdoba, en la situación política excepcional que se vive.

Una delegación del Movimiento Teresa Rodríguez fue calurosamente recibida. Su dirigente, Martino, analizó la importancia del surgimiento de un bloque consecuente en el seno del Congreso Piquetero de La Matanza, dispuesto a impulsar la lucha y las resoluciones del 2º Congreso Nacional Piquetero, incluyendo la convocatoria al 3º Congreso.

Altamira, en su intervención, llamó a no aceptar el argumento del derrumbe económico y la crisis para bajar ni una sola de las reivindicaciones y, al mismo tiempo, a dar una salida a este derrumbe, mediante una movilización masiva para que se vaya el gobierno y por una Asamblea Popular Constituyente en la Nación y en todas las provincias.

ELECCIONES UNIVERSITARIAS

Segundo lugar en Sociales de la UBA

L. B. Clotilde

A caba de finalizar la última elección de centros de estudiantes de la UBA, en la Facultad de Ciencias Sociales, la más politizada y movilizada. El frente que integró el Partido Obrero junto con el MST y estudiantes independientes (ESA), realizó una gran elección: obtuvo el segundo lugar con casi el 20% de los votos, lo que significó 3 secretarías para el Centro y representantes estudiantiles en tres carreras de la facultad.

El MRS, con el 35% de los votos, sacó 5% menos que el año anterior. Sin embargo, en las carreras donde se concentra el activismo, como es el caso de Sociología, el resultado fue muy parejo. En el CBC, el ESA ganó una gran cantidad de urnas.

En Sociales, como en el resto de la UBA, la Alianza se desplomó. La Franja Morada salió tercera, con el 11% de los votos, y el Frepaso cuarto. El derrumbe de la Alianza también tuvo su expresión en los demás claustros.

El salto dado por la UJS y el Partido Obrero es evidente, dado que pasamos del 5% en la elección anterior al segundo lugar. Es un resultado que también tiene su correlato en un desarrollo organizativo y en iniciativas de acción políticas e ideológicas.

Cómo impedimos el vaciamiento del Pami

Diego Dieguez

El Pami no atiende. "Los médicos de cabecera no atienden. Pacientes preparados para la cirugía fueron devueltos a sus casas. Los psiquiátricos cortaron la atención ambulatoria. Geriátrica no recibe más gente. Si se quiere recibir un medicamento oncológico, lo más práctico es presentar un amparo a la Justicia porque con el trámite ordinario ni siquiera se consiguen pañales. Este es el diagnóstico —el de un mapa de prestaciones desierto— que hacen sobre el Pami en la Defensoría del Pueblo porteña". (Página/12, 25/11/01).

Todo esto está pasando no solo por la mala administración del Pami sino como consecuencia de una política deliberada. "El Pami se financia con los aportes patronales y personales de los trabajadores activos y de los propios jubilados. Esos aportes, que se cobran como un porcentaje de los haberes, fueron disminuyendo porque se redujo la alícuota de la carga patronal, disminuyó el empleo registrado y hubo una baja de salarios y de jubilaciones. Así, de tener ingresos del orden de los 2.800 millones anuales entre 1993 y 1995, ahora los ingresos del Pami arañan los 2.200 millones anuales". (Clarín, 25/11/01).

"La variable de ajuste fueron los prestadores —con atrasos en los pagos y aumento de las deudas— y los supuestos beneficiarios con menores y más deterioradas prestaciones médicas. Varios beneficios fueron suprimidos, cada tanto hay los prestadores cortan los servicios por falta de pagos o demoran la atención médica y el endeudamiento saltó por las nubes. De registrar en 1994 una deuda de 400 millones, al 30 de junio de 2001 el pasivo sumaba 2.321 millones de pesos. Hacia fin de año se estima que será de 2.600 millones de pesos" (Clarín, ídem).

Por estas sucesivas reducciones en sus ingresos, el Pami fue obligado a endeudarse por 700 millones de dólares con un conjunto de ban-

cos privados quienes exigieron que la obra social pusiera en garantía su recaudación futura. De esta manera los bancos no asumieron ningún riesgo, pero aún así le prestaron a una tasa flotante que este año estuvo rondando entre el 40 y el 45% en dólares. Por esta razón el Pami tiene que pagar intereses del orden de los 15 millones de pesos mensuales que el Gobierno se los descuenta de la recaudación para dárselo a los bancos. "Así, por ejemplo, este año la amortización de las cuotas de la deuda le insuena al Pami unos 135 millones de pesos y otros 78 millones intereses, el equivalente a un mes de prestaciones y gastos de administración" (Clarín, ídem).

Apenas asumió, lo primero que hizo la Alianza fue sacar al Pami del Presupuesto Nacional, pero mantuvo todos los contratos y planes ideados por el menemismo y el Banco Mundial. La medida fue saludada por todo el centroizquierdismo como un paso clave para darle autonomía al Pami. Sin embargo, el real propósito era bajarle los ingresos porque hasta ese momento el Pami tenía una garantía en el Presupuesto Nacional de recibir 200 millones de pesos mensuales. Al salir del Presupuesto Nacional, sin la garantía de los 200 millones y sin derogar la rebaja de los aportes patronales ni el poder de cobrarle a las patronales los aportes, el Pami fue obligado a vivir con sus ingresos deliberadamente reducidos.

La llamada "autonomía" del Pami fue así un paso deliberado para vaciarla. Pero apenas el gobierno resolvió recortar el 13% las jubilaciones y los sueldos, sacó un decreto de necesidad y urgencia, con la firma de todos sus ministros, incluido el Juampi Cafiero, pasando por encima de esa "autonomía" para incluir a los trabajadores del Pami en el recorte.

"Aunque en lo formal sea un ente autárquico y no estatal, el Pami fue el primer organismo donde se empezó a aplicar el principio de déficit cero. Previa ley del Congreso, en enero del 2001 dejó de contar el fondo de garantía del Estado,

para pasar a depender exclusivamente de su recaudación, es decir de un ingreso que se compone del aporte de empleadores y trabajadores. El problema es que cada vez se recauda menos y la brecha entre lo que necesita el Pami para mantener sus servicios y lo que efectivamente recibe ya parece imposible de salvar" (Página/12, ídem).

"Ante esta situación, en octubre el Congreso votó una ley para que el Tesoro le aportara al Pami 160 millones de pesos para cubrir el bache por la caída de la recaudación fiscal. La ley no fue promulgada y Economía quiere que el Ejecutivo la vete", comenta Clarín del domingo 25.

Además del recorte del 13% a sus trabajadores, para que "cierren" los números la nueva intervención de Pistorio quiere privatizar los policlínicos 1 y 2 de Rosario, despedir todo el sector de ambulancias y tercerizar el servicio y cesantear a unas 3.000 personas. Hasta ahora estuvo demorando este plan porque ni siquiera tiene plata para llevar adelante este atropello contra los trabajadores y los jubilados. Este es el motivo principal por el que Pistorio dice que necesita entre 200 y 300 millones de pesos para implementar su plan para el Pami. Precisamente, un informe del Pami, publicado en Clarín, dice que hubo recortes de personal pero la falta de fondos para pagar las indemnizaciones "impide la continuación del Programa de reconversión del personal". Así, si finalmente el gobierno no veta la ley que le da 160 millones, seguramente el Pami usará ese dinero para despedir a cientos de trabajadores, dejando que el Pami siga sin atender. El Partido Obrero plantea:

- Ruptura de todos los acuerdos que atan al Pami con el Banco Mundial.
- Denuncia de los préstamos usurarios de los bancos. Que el Estado asegure al Pami un Presupuesto anual de 2.600 millones por año y que se haga cargo de las deudas.
- Fuera la Intervención. Administración y control del Pami a cargo de los jubilados y trabajadores.

Correo de Prensa Obrera



Marchando con Tribuna y el Polo Obrero

Compañeros:

Me sentí muy identificada con la marcha que compartí por primera vez con ustedes en el Polo Obrero. Desde aquí, junto a Tribuna Docente, pongo mi granito de arena dando testimonio desde mi posición, como una docente más que trabaja con niños de hogares de alto riesgo económico y social. Al cabo de estos años viví con gran tristeza el abandono de sus estudios, porque tenían que salir a trabajar para ayudar a sus familias, estas familias que ya no pueden hacer nada por ellos, por-

que forman parte de los 14 millones de argentinos que viven bajo la línea de pobreza, con corrupción, falta de justicia, trabajo y vivienda e insertos en un sistema de salud totalmente colapsado.

Como consecuencia, estas problemáticas que la escuela pública soporta por años, y que día a día se incrementan más fuertemente. Y como si fuera poco, la escuela pública y laica corre peligro.

Los docentes de todo el país nos encontramos ante ataques masivos por parte del gobierno nacional y provincial, con el objetivo de hacer desaparecer la escuela pública. Hoy Ruckauf ataca nuevamente a los docentes bonaerenses con nuevas medidas (...).

Por todo esto manifiesto mi re-

puto y solicito se solidaricen con nuestra lucha contra este régimen social de explotación y confiscación de la riqueza producida por el trabajo social, juntos para derrotar a esta política de ajuste del gobierno y repudiar todo aquello que pretenda hacer desaparecer la escuela pública, base de los futuros jóvenes y de la sociedad toda.

¡Basta de discursos huecos; de estos dirigentes que deciden entre cuatro paredes entregarnos a este gobierno capitalista!

Llegó la hora compañeros, éste es el momento para decidir que se organice un verdadero plan de lucha, hasta lograr nuestros objetivos.

Un cordial saludo a todos los que hacen que Tribuna Docente, en

el Polo Obrero, sea una nueva esperanza para los trabajadores de la educación, y la sociedad toda.

Karina Mamani-Petrucelli,
profesora de EGB,
Mar del Plata
(Extractado)

Asamblea Constituyente Popular

El semanario Hoy (21/11) plantea en su editorial que "urge unir a los trabajadores ocupados, desocupados y jubilados con todos los sectores castigados por la política de De la Rúa-Cavallo en el camino de las puebladas (...) para terminar con este gobierno (...) con un argentinazo que imponga un gobierno de unidad popular que sea dirigido por la clase obrera que pueda convocar a una Asamblea Constituyente soberana".

Apoyo fervientemente echar a estos gobiernos miserables, una meta por la cual los luchadores nos daremos los medios necesarios (con piquetes, congresos piqueteros, etc.). Pero no para que los "progres", el PJ, CTA, UIA, Ibarra armen un recambio bajo la forma de un gobierno de unidad popular trucho.

Por eso pregunto al PCR: ¿Unidad popular con quién? La "Unidad Popular" no podría ocultar su pro-

grama contrarrevolucionario, como sería aliarse con el Polo Social, el ARI, el Frenapo, la Federación Agraria, etc.

Ahora, en caso de que el gobierno de "unidad popular" sea efectivamente "encabezado por la clase obrera" y fuera a surgir de un "argentinazo", una Asamblea Constituyente reclamaría la soberanía para echar a ese gobierno revolucionario.

Por eso, el llamado a una Asamblea Constituyente Popular debe servir para que surja un gobierno revolucionario. Llamar a asambleas constituyentes populares contribuye a la deliberación política de las masas y es la máxima y última instancia de la democracia burguesa, que estimulará la participación popular; por ejemplo, las asambleas de los inundados, de los piqueteros, de los estudiantes, participarán con sus reivindicaciones y se harán conscientes de su poder. En ese momento, surgirán organismos de poder obrero (es posible que algunas asambleas constituyentes, "las populares", se transformen en organismos de doble poder).

Eduardo, de La Plata

Seminario sobre la reforma en los terciarios

Sábado 15 de diciembre, 14 horas
Facultad de Ciencias Sociales (Marcelo T. de Alvear 2230, Capital)

Informes:

1. Situación política nacional, por Nora Biaggio
2. Análisis de las reformas en los institutos terciarios, por Adriana Sirna

Organizan: Tribuna Docente
Unión de Juventudes por el Socialismo

ENFIESTARTE II

E Contra el ajuste
N y la municipalización
T En defensa de la educación
R pública, laica y gratuita
A Por la organización
D de los estudiantes
A

\$2 SABADO 8/12, 22 HS
CASA DE LA CULTURA
SAN MARTIN 797, AVELLANEDA

CENTRO DE ESTUDIANTES
DE LA CASA DE LA CULTURA

Charla en Maquinista Savio

Uruguay y Ruta 26
Sábado 8 de diciembre,
a las 18 horas

Habla: Juan Ferro

APOYE LA COLECTA FINANCIERA NACIONAL DE FIN DE AÑO DEL PO

Colecta Financiera de Fin de año **2001**

PARTIDO OBRERO

Fuera los gobiernos fondomonetaristas.
Asamblea Constituyente en la Nación, las provincias y los municipios



BONO \$

Recibido por (Firma y aclaración)

N°

Descomunal aumento de las comisiones de las AFJP

Julio Magri

Aunque los diarios titularon a todo trapo que las AFJP habían reducido sus comisiones, lo cierto es que se dispuso un aumento descomunal que favorece a los bancos dueños de la jubilación privada.

Este aumento surge de lo siguiente: en promedio, las comisiones bajaron del 3,37% del sueldo, al 2,25%, lo que es una rebaja de 33,2%. "Pero podrán acrecentar la comisión si los fondos que administran las AFJP logran obtener un rendimiento superior al 5%" (*Clarín*, 1/12). En ese caso, cobrarán el 20% del excedente del 5% sobre el fondo acumulado del afiliado.

Con esto, las AFJP cobran dos veces la comisión: mes a mes sobre el aporte del trabajador, y de tanto en tanto se quedan con un porcentaje del fondo acumulado, que todos los meses crece por la suma de los aportes mensuales que ya pagaron comisión.

Veamos un ejemplo. Un trabajador que gana 1.000 pesos, estaba pagando de comisión a la AFJP 33,70 pesos por mes ó 438 pesos por año. Ahora pagará 22,50 pesos ó 292 pesos. Pero del fondo acumulado la AFJP le descontará el excedente de rentabilidad. Si ese trabajador tiene 50.000 pesos en su cuenta (lo que le da derecho a una jubilación futura de 250 pesos), y el rendimiento anual es del 8%, la AFJP se

quedará con el 0,6% (20% sobre el excedente del 5%), lo que da 300 pesos por año que, sumados a los 292 pesos, totalizan 592 pesos, cuando antes pagaba 438 pesos. La diferencia representa un aumento del 35% que pasa a las arcas de la AFJP y que disminuye la jubilación futura de ese trabajador.

En la jubilación, cuanto mayor es la comisión de la AFJP, menor es la jubilación del trabajador.

Como al trabajador al año siguiente le siguen descontando nuevos aportes, (sobre los que pagará comisión), el fondo sigue creciendo, con lo que la comisión por la rentabilidad cada vez será mayor.

Todo esto se hará de manera oculta porque, en el ejemplo que dimos, la AFJP se quedará con el 0,6% del fondo sin que se registre esa sustracción de la cuenta del trabajador porque directamente en lugar de acreditarle el 8% del rendimiento le darán el 7,4% (8% menos el 0,6%).

Ante este nuevo engaño y expoliación de los trabajadores, el PO plantea:

- Anulación del sistema de jubilación privada.
- Traspaso de todos los fondos al Estado.
- Jubilación equivalente al 82% móvil sobre la base del aporte exclusivo de las patronales.
- Control obrero del sistema previsional.

20.000 GRITARON ¡FUERA EL ENTREGADOR DE LA SOTA!

Un Cordobazo

Eduardo Salas

Todos coincidieron: la del viernes 30 fue la mayor movilización de estatales de los últimos 20 años. Cerca de 20.000 trabajadores, fundamentalmente docentes, municipales de Córdoba Capital, empleados públicos, judiciales, viales, de Luz y Fuerza, acompañados por metalúrgicos y columnas de choferes que concurrieron en forma independiente, ya que la UTA no participó de la movilización.

La marcha fue impuesta por los trabajadores ante la evidencia del ataque que lanzará el gobierno. El delatorista *La Mañana de Córdoba*, de Julio Ramos, quiso desvalorizar la convocatoria diciendo que los estatales marchaban y paraban "por las dudas", que "nada ha sucedido aún". De ser así, revela que los trabajadores tienen un terreno ganado: conocen los bueyes con los que aran. Pero De la Sota y su mujer han propalado a los cuatro vientos su plan de ataque que incluye despidos, rebaja de salarios, pago en bonos, liquidación del 82% móvil, entrega de la caja de jubilaciones, etc. Por lo tanto los trabajadores decidieron curarse en salud y salieron a hacer una manifestación extraordinaria de rechazo a la política del gobierno. La jornada adquiere un valor doble si se considera que en los gremios más importantes (docentes y empleados públicos) sus dirigentes han debido desistir de participar o hacerlo con una fuerte custodia para no ligar insultos, botellazos o linchamientos directos, como le sucedió el pasado 22 a Pihén del SEP.

La jornada del 30 tiene una importancia política extraordinaria: ha colocado en el centro de la situación a los trabajadores en actividad, frente a un gobierno acorralado por el fracaso estrepitoso de toda su política que ha llevado al derrumbe de la economía provincial y al más alto endeudamiento que se conozca.

El fracaso de la privatización del Banco de Córdoba está prácticamente cantado, lo que ha llevado a De la Sota a liquidar los "beneficios" del canje de la deuda provincial, ya que le asegura al lavador de narcodólares Banco General de Negocios (gana-

dor de la privatización) sostener con recursos públicos la diferencia entre los intereses pactados por la deuda de la Provincia con el banco a privatizar, y el 7% del canje. "Pero también la Provincia tuvo que hacer algunas concesiones. Al BGN no le gustó nada encontrarse con que los 650 millones de pesos de deuda pública que se contabilizarán como activos de la unidad de negocios, ingresan en el canje de deuda al siete por ciento anual. El pliego establecía que ese título rendiría una tasa basada sobre el costo de captación de depósitos. Hoy, eso rinde 18 por ciento, y en tiempos normales, 12. De la Sota ratificó que la deuda ingresa en el canje, pero que la Provincia pagará la diferencia de tasa para permitirle al BGN que cierre la ecuación prevista" (*La Voz del Interior*, 30/11). El entregador no tiene límites. Así y todo, al día siguiente debió reconocer, sobre la privatización del banco, que "lo que va a pasar en un día, en horas o el año que viene no lo sabe ni Horangel" (ídem, 1/12).

Entreguista, ignorante e impotente

Esta es la característica del hombre que los estatales masivamente han salido a enfrentar. El movimiento de lucha tiene un desafío: encontrar una salida política que sólo puede partir de echar al entregador. El reordenamiento de la provincia, la utilización de todos sus recursos, la liquidación de la miseria y la desocupación obligan a que los fondos públicos sean utilizados en función de los intereses populares y no para salvarle la usura al BGN.

Un congreso de delegados de base del movimiento obrero y de los desocupados es necesario, no sólo para determinar el curso de la lucha, el plan de acción, que una a todos los trabajadores, los de todos los gremios, porque todos están afectados por igual: los metalmecánicos, los choferes, los de la industria láctea, los estatales, los docentes, los desocupados, etc. Sino también para determinar la salida política, la lucha por una Asamblea Popular Constituyente que reorganice la provincia sobre otras bases sociales.

ABSOLVIERON A TODOS LOS TRABAJADORES MARPLATENSES ENJUICIADOS

"No renegamos de nuestros actos"

Pedro Martín

El tribunal que lleva adelante el juicio contra los delegados del Hospital Materno Infantil (Hiemi) Pedro Martín, Luis Balsedo y Santiago Gallardo y los dirigentes locales de ATE, Darío Barragán, Hugo Canavesio y Darío Ledesma, dispuso la absolución de todos los trabajadores acusados por el supuesto delito de "coacción" en el marco de una huelga librada en ese hospital. El fiscal Pelliza había procesados, a parte de los testigos por "falso testimonio" porque no se prestaron a su juego y desestimó declaraciones claves que demostraban la inocencia de los encausados. Ningún testigo declaró haber sido coaccionado.

También quedó palmariamente demostrado que en ningún momento estuvo en riesgo la seguridad de los pacientes del hospital, porque los trabajadores sostuvieron las guardias de limpieza de los sectores claves.

A pesar de carecer de sustento, el fiscal pidió condenas duras (tres años para D. Barragán, dos años y seis meses para H. Canavesio -de la directiva de ATE- y un año para P. Martín, L. Balsedo y S. Gallardo, delegados del Hiemi) dejando al desnudo el verdadero objetivo del proceso: enjuiciar el derecho de huelga.

En el alegato, los acusados denunciaron que "el desarrollo de este proceso ha ventilado claramente la completa inocencia en los cargos que se nos imputan. ¡Nadie se declaró coaccionado por nosotros! (...) Nuestro accionar gremial se basó en sostener la huelga. Su resultado: la efectivización del personal. Las consecuencias: una notable mejora en la higiene del hospital. Entonces ¿qué es lo que se está juzgando? Este es un juicio contra el derecho de huelga y de organización de los trabajadores, es también (y sobre todo) un intento de condicionar el perfil del sindicalismo".

Partido Obrero en Internet

www.po.org.ar

BUSH QUIERE LLEVAR LA GUERRA A IRAK

Fracasa "la paz" del terror sionista

José Ortiz

El alineamiento de Arafat con el imperialismo yanqui en Afganistán, no ha hecho avanzar un milímetro la causa nacional palestina, pero sí la brutal guerra que libra el sionismo para acabar con ella. Entre el terrorismo palestino y el sionista existe una diferencia de principios muy clara: el primero es el de una nación oprimida y tiene un carácter popular, el segundo es un terrorismo de Estado y de naturaleza social opresora. Sobre este último recae enteramente la responsabilidad política y moral por la pérdida de vidas inocentes.

Los largos meses de masacres del sionismo no han logrado, sin embargo, someter a la Intifada palestina, aunque la insurgencia popular ha retrocedido, dejando el espacio los métodos terroristas-suicidas. El gobierno sionista imputa los atentados a Arafat y discute abiertamente eliminarlo. El propósito real es, sin embargo, proceder a una anexión de parte de los territorios ocupados y la expulsión de su población. Para eso se barajan, alternativamente, la construcción de un muro electrónico que separe físicamente a las poblaciones o la celebración de



acuerdos de seguridad con comandantes locales de la Autoridad Palestina. En ambos casos, la salida es altamente ficticia, porque el muro no se podría aplicar materialmente en ciudades como Jerusalén y hasta es resistido por una parte del pueblo judío que no quiere ningún retorno a los guetos. Los acuerdos locales son variantes aún más precarias.

Es claro, sin embargo, que el gobierno Bush no está dispuesto a presionar al sionismo a dar ninguna concesión política sustancial que permita reconstruir la autori-

dad de Arafat y capacitarlo para recuperar su capacidad de represión contra el activismo palestino. Embalado en la "guerra contra el terrorismo", el imperialismo yanqui se encuentra limitado por su propia política a arbitrar un salida en el Medio Oriente. Pero precisamente esta contradicción ha acentuado la propaganda a favor de un ataque a Irak, alegando que la eliminación de Saddam Hussein daría un espacio "geopolítico" para las concesiones a Arafat.

Pero el "espacio geopolítico" no está para nuevas aventuras, en la medida que va creciendo la impresión de una seria crisis en curso en Arabia Saudita. El desempleo en el reino ha llegado al 20%, el precio del petróleo está cayendo y, por primera vez, los monarcas beduinos han debido tomar créditos internacionales para pagar los servicios de su deuda externa.

A la luz de la situación de conjunto del Medio Oriente, es claro que una política palestina realmente revolucionaria, pondría el eje, no en la búsqueda de un apoyo inconsistente en los gobiernos árabes, sino en la unión política con los activistas y organizaciones que los combaten, en función de la perspectiva de los Estados Unidos Socialistas del Medio Oriente.

Masacre en Afganistán



Nuestra denuncia de la semana pasada, ha sido completamente confirmada. Amnesty International y la comisaria de derechos humanos de la ONU, Mary Robinson, han pedido una comisión investigadora de la masacre en la cárcel de Mazar-i-Sharif, donde pereció la totalidad de los prisioneros talibanes. Rumsfeld, el jefe del Pentágono, y Straw, el canciller británico, rechazaron airadamente el pedido. Pretextando la rebelión de detenidos desarmados, la aviación yanqui bombardeó ilimitadamente una cárcel indefensa hasta acabar con el último de los presos.

Ya lo habían prometido Bush y el propio Rumsfeld: a los talibán los queremos, pero muertos.

Venezuela: Los yanquis y Chávez hacen guantes

El gobierno de Chávez está sopor-tando una ofensiva de "cacerolazos" al mejor estilo del pinochetazo. Bajo la batuta de las grandes cámaras empresariales se prepara una movilización para el 7 y un paro general de actividades para el 10, para reclamar la destitución de Chávez. La CTV -la CGT venezolana- se ha sumado a la convocatoria contra-revolucionaria. Chávez declaró que está "dispuesto a coger el fusil" y denunció que se "quiere reeditar lo que pasó en Chile con Allende" (*El País*, 25/11).

Pero Chávez ha fracasado en abrir cualquier vía de desarrollo a Venezuela. No ha resuelto ninguno de los problemas de sus masas ni los del subdesarrollo del país, más bien los ha agravado. *The Washington Post* reconoce que "no ha afectado para nada la relación privilegiada de Venezuela con EE.UU., abasteciendo regularmente los puertos de EE.UU. con petróleo, que llega 10 veces más rápido que los embarques desde el Golfo" (23/11). Como nunca antes, el petróleo representa más del 70% de las divisas que ingresan en el país y se ha transformado en la casi exclusiva fuente de ingresos fiscales. El mercado interno venezolano se encuentra destruido y la desocupación alcanza récords. En este cuadro estallaron durante todo el últi-

mo año huelgas de estatales, docentes y petroleros, y se fue minando la ilusión de las masas en Chávez.

Pero cuando se delimitó del imperialismo frente al ataque a Afganistán, "por primera vez... EE.UU. adoptó un tratamiento menos tolerante con la agitación populista y amenazó con una ruptura" (idem). Asimismo, "justo horas antes que expiraran los poderes legislativos extraordinarios del gobierno" (*The Economist*, 24/11), Chávez decretó un conjunto de medidas que atacan los intereses de la oligarquía agraria y gravan con mayores regalías la producción petrolera. Los planteos ni remotamente implican una nacionalización, menos aún la "cubanización" (expropiación) que le achaca la oposición burguesa. Incluso prevé mayores créditos a quienes aumenten la utilización productiva del suelo. Chávez advirtió que movilizará a las masas campesinas, organizando una contramovilización el 10.

¿Hasta dónde llevará Chávez su amenaza? ¿Los yanquis alientan un golpe o "una salida a la peruana", como insinúa un "afamado" periodista en *La Nación*



(27/11)?

Para Cass Ballenger, un representante republicano de Carolina del Norte, "sostenedor de Chávez en el Comité de Relaciones Internacionales", "las prudentes relaciones públicas (con EE.UU.) se han venido arruinando". Los yanquis han comenzado su presión quitándole a Venezuela "preferencias", pero sin romper los puentes: "Los esfuerzos por derribar a Chávez sólo serán legítimos si el presidente quiebra el orden constitucional", dice Andrés Oppenheimer, en el artículo ya citado de *La Nación*. Es decir, habrá que ver si Chávez sigue "hundiendo al país" (idem).

Entre lo que el imperialismo quiere y el chavismo puede, lo que realmente les preocupa es una irrupción autónoma de las masas, que no debería descartarse.

Bush monta una fuerza de ocupación

La conferencia que celebra en Bonn, para formar un gobierno de transición en Afganistán, es esencialmente distraccionista. El verdadero punto en debate, que no tiene lugar en esa ciudad alemana, es la negativa de Bush a aceptar que una fuerza internacional se haga cargo de la "seguridad" afgana, mientras despliega los marines para un asalto final a la ciudad de Kandahar. El gobierno yanqui paró en seco un intento de británicos y franceses de desplegar tropas propias, alegando que la Alianza Nacional anti-talibán no admitiría "fuerzas extranjeras" de ocupación. Pero los marines se han instalado por tiempo indeterminado, pues se han puesto como límite la captura de Bin Laden y la "erradicación" de la "red terrorista".

El gobierno norteamericano ha dejado en claro también que, llegado el caso, sólo aceptaría un fuerza internacional de características mu-

sulmanas, encabezada por Turquía. Pero este país es un colonia yanqui y un caballo de Troya de Estados Unidos en la Unión Europea. Semejante fuerza internacional no sería más que una avanzada del propio Pentágono, en detrimento del imperialismo europeo.

El imperialismo yanqui tiene objetivos precisos en Afganistán: convertirlo en vía de paso de los oleo-gasoductos de las compañías norteamericanas al extremo oriente. La asociación de Putin al despliegue militar de Bush, supone que ha habido un acuerdo para ello de parte de la oligarquía petrolera rusa, como lo muestra el enfrentamiento de ésta a la intención de la OPEP de reducir la producción mundial para detener la caída de los precios.

La "guerra contra el terrorismo" es, en realidad, una criminal empresa de colonización imperialista de Asia.

J.O.